

ABSTRAK

Risqi Gilang Maulana, 2010910042, Pemahaman Nilai-Nilai Kepahlawanan Ratu Kalinyamat Sebagai Pembinaan Karakter Masyarakat Jepara

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh krisis moral yang melanda Indonesia dan masyarakat Jepara sehingga perlu adanya *Transfer of Value* untuk generasi selanjutnya. Nilai-nilai karakter kepahlawanan bisa kita ambil dari sebuah cerita tokoh yang berkembang dan melegenda di masyarakat yaitu Ratu Kalinyamat. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan tentang. (1). Peran Ratu Kalinyamat dalam memimpin Jepara pada tahun 1549-1579 M (2). Nilai-nilai kepahlawanan Ratu Kalinyamat sebagai pembinaan karakter masyarakat Jepara (3). Pemahaman nilai-nilai kepahlawanan dari tokoh Ratu Kalinyamat pada masyarakat Jepara.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian gabungan antara *Field Research* dan *Library research* Lidengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Data penelitian ini diperoleh dengan metode observasi, wawancara dan juga dokumentasi. Kemudian semua data yang telah dikumpulkan dan selanjutnya dianalisis dengan melakukan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Subyek dalam penelitian ini adalah Juru kunci makam Ratu Kalinyamat, Masyarakat Desa Mantingan, Penggiat lokal budaya Jepara, Guru IPS MTs Sultan Hadlirin dan Siswa MTs Sultan Hadlirin.

Hasil Penelitian adalah sebagai berikut : (1). Ratu Kalinyamat adalah ratu Jepara yang bergelar sebagai pahlawan nasional yang berkuasa pada tahun 1549 -1579 M. Peran Ratu Kalinyamat dalam memimpin Jepara bisa kita lihat dalam bidang perdagangan sehingga terciptanya kesejahteraan ekonomi, armada laut yang kuat, membuat pakta pertahanan dan politik luar negeri dengan Banten, Cirebon, Aceh, Maluku, Malaka, Johor dan melakukan pengembangan syiar islam. (2). Nilai-nilai kepahlawanan dari tokoh Ratu Kalinyamat yang memberikan pembinaan karakter dan *transfer of values* bagi masyarakat Jepara yaitu nilai cinta tanah air, nilai kerja keras dan pantang menyerah, nilai bertanggung jawab dan berjiwa pemimpin, nilai rela berkorban, nilai keteladanan dan nilai religius. (3). Pemahaman dari masyarakat jepara mengenai nilai-nilai kepahlawan dari Ratu Kalinyamat dari perpesktif beberapa informan yaitu juru kunci, masyarakat, penggiat budaya, guru dan siswa memiliki persamaan yang mendasar mengenai nilai-nilai kepahlawan dari Ratu Kalinyamat yaitu nilai cinta tanah air dalam melakukan perlawanan terhadap kolonialisme bangsa portugis dengan melakukan penyerangan ke malaka dan maluku

Kata Kunci : Nilai Kepahlawanan, Ratu Kalinyamat, Masyarakat Jepara